



146. — GUILLAUME, PRINCE D'ORANGE.

(D'après un dessin du manuscrit n° 266 conservé à la Bibliothèque de la ville d'Arras).

Le prince d'Orange fut le véritable chef du soulèvement des Pays-Bas contre l'Espagne. Habile diplomate, il tint en échec l'absolutisme tortueux de Philippe II et sut allier sa cause à celle du pays. Il mit à leur service sa fortune, sa vive intelligence et sa tenacité. Simple et aimable, généreux et tolérant, il acquit une grande popularité. Sa mémoire fut d'autant plus vénérée par ses partisans qu'il mourut assassiné par un fanatique (1584).